



BOLETÍN

Colmed Santiago

Colmed Santiago realizó exitoso seminario sobre “Campaña de Invierno 2024”

El pasado 5 de abril, el Colegio Médico de Santiago realizó su seminario “Campaña de Invierno 2024: Insumos para el análisis, aprendizajes y gestión de la Red”, en una jornada que se extendió durante todo el día y que contó con la participación de destacados expositores del área de la salud.

A lo largo de sus presentaciones, los expertos compartieron con los asistentes sus análisis, proyecciones y desafíos desde sus respectivas especialidades.

La presidenta (s) del Consejo Regional Santiago, Dra. Gisela Viveros, sostuvo: “La campaña de invierno es un período de alta demanda en la red asistencial, que tensiona a los equipos de salud, poniendo en evidencia las fragilidades que tenemos como sistema. Como Colegio Médico, es nuestro rol poder ser una herramienta de gestión colaborativa, para relevar esas demandas de los equipos, canalizarlas y obtener las respuestas necesarias”.

Además agregó: “Con este seminario hemos dado el puntapié inicial a nuestras gestiones de campaña de invierno. Estos espacios, sin lugar

a dudas, ayudan a acercar a las autoridades a nuestros colegas y nos permiten entregarles las herramientas necesarias para enfrentarse a estos desafíos”.

Por su parte, el vicepresidente (s) del CRS, Dr. Mauricio Cofré, detalló los contenidos: “Este seminario nos permitió revisar el comportamiento pasado de los virus respiratorios, la efectividad de las



vacunas y aspectos específicos sobre el VRS. Conocimos la experiencia española de su campaña de invierno 2024, incluimos las proyecciones de las hospitalizaciones en servicios pediátricos y la puesta en escena del Nirsevimab. Además, fue muy interesante conocer el

plan de campaña de invierno de la Subsecretaría de Redes Asistenciales y concluimos con una mesa redonda con distintos participantes, incorporando visiones desde la camilla a la gestión”.

Todas las presentaciones que formaron parte del seminario están disponibles en el canal de YouTube del Colegio Médico de Santiago (@ColmedSantiago).

COLEGIADO DESTACADO

Dr. Jorge Rojas Z.



La faceta musical del Dr. Jorge Rojas, fundador de Coaniquem y Premio Nacional de Medicina 2024.

Su relación con la música comenzó en su infancia, en tertulias familiares y desde entonces, el Dr. Jorge Rojas no paró más: a los 14

años ingresó en el Conservatorio Nacional de Música, continuó estudiando junto con Medicina y en 1972 se convirtió en el primer titulado en Licenciatura en Guitarra en Chile. “He tenido una vida muy plena como músico, con todos los elementos que uno podría soñar: aprender, interpretar, enseñar, investigar”, cuenta.

Su trayectoria artística incluye trabajo como docente en la U. de Chile, conciertos nacionales e internacionales, la grabación de la primera antología de música chilena docta para guitarra, el Grupo Talagante y la composición de sus propias obras. “Escribir música es el acto más lindo de creación de un ser humano, es el lenguaje más universal”.

Sala de atención Unidad de Género Hospital El Pino

El Hospital El Pino de San Bernardo inauguró el 27 de marzo un espacio físico para la Unidad de Género de su Servicio de Salud Mental. Las nuevas dependencias están compuestas por tres oficinas, que serán destinadas exclusivamente al Programa de Identidad de Género y el Programa de Interrupción Voluntaria del Embarazo.

Este hito fue destacado por la presidenta (s) del Colmed Santiago, Dra. Gisela Viveros, como



un gran avance en materia de equidad y diversidad. “Felicitó y celebro a los equipos de salud. Quisimos relevarlos porque queremos que sea un ejemplo para nuestra región y todo el país”.

Luis Roldán, director (s) del recinto, agregó: **“Nuestro rol es entregar los recursos y espacios necesarios para el desarrollo en términos de equidad y que toda nuestra población tenga una mejor atención y ambiente”.**



Gisela Viveros
Presidenta (s)
Colmed Santiago

Impacto del fracaso de las isapres en la salud privada y sus equipos

El sector privado de salud en la Región Metropolitana, ha sido un nicho de desarrollo científico y profesional para Chile, conformando equipos de excelencia, que han logrado niveles de acreditación de reconocimiento internacional. Hoy nos enfrentamos a una crisis sanitaria inédita. Las listas de espera de atención por especialistas, crisis de salud mental, sobrecarga de atención de los servicios de urgencia.

En pandemia, campaña de invierno e incluso desastres como el incendio de los pabellones quirúrgicos de un hospital clave de la red pediátrica; la integración público privada, ha demostrado que experiencias virtuosas como estas, son capaces de dar respuestas a las necesidades de la salud del país. Sin embargo,

mientras no se dé solución al fracaso de las isapres como mecanismo de financiamiento, los más perjudicados continúan siendo los pacientes, pero también los profesionales que allí trabajan.

En enero realizamos una encuesta entre médicos que trabajan parcial o completamente en el sistema privado. El resultado: un 48% señala efectos negativos en su ambiente laboral, un 44% en su salud mental y un 29% en su vida familiar. Junto con eso, el 32% da cuenta de término de convenios, no emisión de bonos y disminución de pacientes producto de la crisis.

Un clima de inestabilidad que está mostrando sus efectos también en los pacientes, que no están accediendo a atenderse o han tenido que acudir a recursos propios para hacerlo por convenios que se están cerrando.

Urge una solución para terminar con esta incertidumbre, salir de la coyuntura y poder enfocarnos en soluciones profundas y de largo plazo para los importantes desafíos que enfrenta nuestro sistema de salud, tanto público como privado.

BENEFICIOS COLMED



¿Sabías que como colegiado y colegiada tienes descuento en uniformes médicos? ¡Estos y otros beneficios puedes encontrarlos aquí!



DIRECTIVA COLMED SANTIAGO EN TERRENO



Reunión con SSMC ante demandas de SAMU Metropolitano.



Encuentro de trabajo en Superintendencia de Salud, junto a Mesa Nacional.



Lanzamiento campaña nacional de vacunación contra la influenza.



Reunión con Dirección Hospital San José, ante demandas gremiales.



Reunión con Dirección del Hospital Roberto del Río.



Reunión con Dirección del Servicio de Salud Metropolitano Norte.

Boletín Colmed Santiago

Más espacio para el deporte

¡Conoce la nueva multicancha de Club Médico!

Con su renovada superficie lisa, pintada con colores institucionales que identifican al club de campo, entrega la posibilidad practicar deportes como vóleybol, básquetbol y fútbol, ofreciendo así más variedad de opciones para la actividad física.

La iluminación del lugar le permitirá a los socios y asistentes poder disfrutar de diversos encuentros deportivos y también sociales incluso de noche.



www.colegiomedicosantiago.cl